
 

 
Sitzungsprotokoll   Seite 1 von 5 
 

PROTOKOLL 
Gemeinderatssitzung vom Dienstag, 22.08.2023, 20:00 Uhr  
(Ende: 22:45 Uhr) 
im Sitzungssaal der Gemeinde Hart im Zillertal 
 
 
 Datum: 22.08.2023 
 Zahl:  004-01-07/2023 
 Zeichen:  VW 

 
 
 
 

Anwesende: 
 
 

1. Daniel Schweinberger, Bürgermeister  Zukunft Hart 
2. Peter Heim, Bürgermeister-Stellvertreter  Zukunft Hart 
3. Andreas Huber      Zukunft Hart 
4. Christian Kreidl     Zukunft Hart 
5. Jakob Kreidl     Zukunft Hart 
6. Melanie Horak     Zukunft Hart 
7. Nina Eberharter     Gemeinsam für unser Hart 
8. Mario Haun     Gemeinsam für unser Hart 
9. Markus Gschößer     Gemeinsam für unser Hart 
10. Hannes Eberharter    Gemeinsam für unser Hart 
11. Franz Hollaus      Gemeinsam für unser Hart 
12. Daniel Daxenbichler    Gemeinsam für unser Hart 
13. Werner Bösch     Unabhängige für Hart 

 
 
weiters: 
Carina Steiner – Schriftführerin 
 
Entschuldigt:  
 
Die Einladung sämtlicher Gemeinderatsmitglieder ist ausgewiesen. Die Gemeindevertretung zählt 13 Mitglieder, 
anwesend hiervon 13.  Die Sitzung erscheint daher als beschlussfähig. Damit sind die formellen Voraussetzungen 
gegeben. Die Tagesordnung wurde jedem Gemeinderat rechtzeitig zugestellt und ebenso an der Gemeindetafel 
kundgemacht.  
 
 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Eröffnung der Sitzung durch den Bürgermeister 
 

2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls mit der Zahl: 004-01-06/2023 
 

3. Lagebericht des Waldaufsehers Michael Widner über die aktuellen Windwurfschäden  
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4. Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme eines Darlehens für den Ankauf eines Grundstückes für 

den einheimischen Wohnbedarf in Höhe von EUR 450.000 
 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme eines Darlehens für die Erweiterung des Friedhofes in 
der Höhe von EUR 1.300.000  
 

6. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der ABA – Strang Fifat – Glatzen 
 

7. Beratung über die Auftragsvergabe zur Lieferung eines Trinkwasserhochbehälters, zur Sicherstellung der 
Trinkwasservesorgung 
 

8. Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
 
 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Eröffnung der 
Sitzung durch den Bürgermeister 
Bürgermeister Daniel Schweinberger begrüßt den beschlussfähig erschienenen Gemeinderat und eröffnet mit der 
Verlesung der Tagesordnung die Gemeinderatssitzung.  
 
 
 
 

TOP 2: Genehmigung des Sitzungsprotokolls mit der Zahl: 004-01-06/2023 
Das Sitzungsprotokoll der letzten Sitzung wird vom Gemeinderat einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 

TOP 3: Lagebericht des Waldaufsehers Michael Widner über die aktuellen 
Windwurfschäden  
Der Waldaufseher Michael Widner erkläutert anhand von Fotos, Videos und Plänen das Ausmaß der 
Windwurfschäden, den aktuellen Stand der Arbeiten und die weitere Vorgehensweise. Er erläutert eindrucksvoll wie 
wichtig es ist, die Windwurfschäden so schnell wie möglich zu beseitigen, damit wir unseren Wald schützen 
können. Die Auswirkungen eines großflächigen Borkenkäferbefalls im Gemeindegebiet wären fatal.  
 
 
 
 

TOP 4: Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme eines Darlehens für 
den Ankauf eines Grundstückes für den einheimischen Wohnbedarf in Höhe 
von EUR 450.000 
Bürgermeister Daniel Schweinberger informiert den Gemeinderat darüber, dass für das Darlehen für den Ankauf 
eines Grundstückes für den einheimischen Wohnbedarf in der Höhe von 450.000 EUR bei der Hypo Tirol Bank AG, 
bei der Raiffeisenkasse Hart und bei der Sparkasse Schwaz angefragt wurde. Die Sparkasse Schwaz hat kein 
Angebot gelegt, die anderen zwei Angebote lauten wie folgt:  
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Hypo Tirol Bank AG: VARIABEL 3-Monats-EURIBOR + 0,510% Aufschlag, ist ein aktueller Zinssatz von 4,171% 
Raiffeisenkasse Hart / RLB Tirol AG: 3-Monats-EURIBOR+0,350% Aufschlag, ist ein aktueller Zinssatz von 4,125% 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Hart im Zillertal hat in seiner Sitzung vom 22.08.2023 zu Tagesordnungspunkt 4 
wie folgt abgestimmt: 
 

• Abstimmung über die Aufnahme eines Darlehens bei der Raiffeisenkasse Hart / RLB Tirol AG: 13 Ja-
Stimmen  

• Abstimmung über die Aufnahme eines Darlehens bei der Hypo Tirol Bank AG: 0 Ja-Stimmen. 
 
 
Aufgrund des Abstimmungsergebnisses wird das Darlehen in der Höhe von 450.000 EUR mit einer Laufzeit 
von 10 Jahren bei der Raiffeisen Landesbank Tirol AG aufgenommen. 
 
 
 
 

TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme eines Darlehens für 
die Erweiterung des Friedhofes in der Höhe von EUR 1.300.000  
Bürgermeister Daniel Schweinberger informiert den Gemeinderat darüber, dass für das Darlehen für die 
Erweiterung des Friedhofes 1.300.000 EUR bei der Hypo Tirol Bank AG, bei der Raiffeisenkasse Hart und bei der 
Sparkasse Schwaz angefragt wurde. Die Sparkasse Schwaz hat kein Angebot gelegt, die anderen Angebote lauten 
wie folgt (jeweils variabel und fix verzinst)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Hart im Zillertal ist sich einig, dass das Darlehen auf jeden Fall fixverzinst werden 
soll und hat in seiner Sitzung vom 22.08.2023 zu Tagesordnungspunkt 5 wie folgt abgestimmt: 
 
 

• Abstimmung über die Aufnahme eines Darlehens bei der Hypo Tirol Bank AG (Bestbieter) mit einem Fixzins 
von 3,71%: 12 Ja-Stimmen. 

 
• Abstimmung über die Aufnahme eines Darlehens bei der Raiffeisenkasse Hart im Zillertal / RLB Tirol AG 

mit einem Fixzins von 3,815%: 1 Ja Stimme (Werner Bösch) 
 

 
Aufgrund des Abstimmungsergebnisses wird das Darlehen in der Höhe von 1.300.000 mit einer Laufzeit von 
25 Jahren (03.10.2023-30.06.2049) bei der Hypo Tirol Bank AG aufgenommen. 
 

Institut  Anfrage per 
Email  Angebot vom  Zins Reihung 

Raiffeisenkasse 
Hart  

05.07.2023 11.08.2023 
VAR 

4,125 
3 

Raiffeisenkasse 
Hart  

05.07.2023 22.08.2023 
FIX 

3,815 
2 

Hypo Tirol  05.07.2023 11.07.2023 
VAR  

4,151 
4 

Hypo Tirol  05.07.2023 22.08.2023 
FIX 

3,71 
1 
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TOP 6: Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der ABA – Strang Fifat 
– Glatzen 
Es haben vier Firmen Angebote abgegeben. Bestbieter ist die Firma Hollaus Bau GmbH, knapp vor der Firma 
Erdbewegung Transporte Thanner GmbH. Der Gemeinderat beschließt die Vergabe der ABA Strang Fifat – Glatzen 
mit 11 Ja-Stimmen an die Firma Hollaus (2 Ja-Stimmen für die Firma Erdbewegung Transporte Thanner GmbH  - 
Christian Kreidl und Andreas Huber). Die Vergabe erfolgt urlaubsbedingt vorbehaltlich einer inhaltlichen / 
fachlichen Prüfung durch DI Arming. 
 
 
 

 

TOP 7: Beratung über die Auftragsvergabe zur Lieferung eines 
Trinkwasserhochbehälters, zur Sicherstellung der Trinkwasserversorgung 
Der Standort für den neuen Trinkwasserhochbehälter ist noch nicht fixiert, sollte sich aber im Bereich der Kapelle 
der Freunde der Natur oder im Bereich Fifat befinden. Es wurden verschiedene Varianten angedacht, am besten 
erscheint die Kunststoffvariante, da hier auch die Verrohrung schon inkludiert ist, bei den Betonbehältern ist diese 
noch separat zu organisieren. Die Kosten belaufen sich auf ca. 280.000,-. Der Gemeinderat ist sich einig, dass ein 
Kunststoffbehälter am sinnvollsten wäre.  
 
 
 
 

TOP 8: Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 

• Markus Gschößer fragt nach, wann die Asphaltierungen im Bereich Brentner, Lanser und Zillerbrücke 
durchgeführt werden. Bürgermeister Daniel Schweinberger erklärt, dass diese für die KW 35 eingeplant 
sind. 

 
• Daniel Schweinberger informiert, dass sich Feuerwehrkommandant Patrik Nail voraussichtlich bis Ende 

des Jahres auf Dienstreise befindet. In der Zwischenzweit ist sein Stellvertreter Patrik Leitner zuständig. 
 

• Zudem darf Daniel Schweinberger, im Namen der Feuerwehr, alle Gemeinderäte zum Feuerwehrfest der 
Freiwilligen Feuerwehr Hart am 26.08.2023 recht herzlich einladen.  
 

• Werner Bösch ist an den Aufgaben des Gemeindeverbandes interessiert und möchte wissen welchen 
Stellenwert der Gemeindeverband für uns als Gemeinde hat. Daniel Schweinberger lässt die Gemeinderäte 
wissen, dass der Gemeindeverband für uns als Gemeinde ein sehr wichtiges Organ ist und der 
Gemeindeverband bzw. deren Mitarbeiter bei Fragen immer erreichbar sind und uns über jeglichen 
Themen Auskunft geben können.  
 

• Christian Kreidl möchte wissen, wie es nach der Vermessung bei der Zillerstraße nun weitergeht. Es wird 
nach einer Lösung für das Problem gesucht, das Autos in den angrenzenden Feldern ausweichen und das 
Feld dann unbrauchbar ist. Es werden Straßenpflöcke oder Schilder angedacht, es wird noch nach einer 
brauchbaren Lösung gesucht. 
 

• Christian Kreidl fragt nach dem aktuellen Stand bezüglich des Schuppens bei Richard Nail nach. 
Bürgermeister Daniel Schweinberger teilt mit, dass er Richard Nail über den Willen des Gemeinderates, 
den Tausch durchzuführen informiert hat. Hier bedarf es noch einer weiteren Abstimmung bzgl. des 
zeitlichen Ablaufs. 
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• Außerdem bemerkt Christian Kreidl, dass am Hohen Frauentag (15. August) beim Kirchgang nicht sehr 
viele Gemeinderäte anwesend waren. Er findet dies sehr schade. 
 

• Christian Kreidl bedankt sich im Namen der Schützenkompanie Hart für das gelungene Aufest 2023. 
 
 
 
 
Da es keine weitere Wortmeldung mehr gab, schloss der Bürgermeister Daniel Schweinberger mit dem Dank fürs 
Kommen die Gemeinderatssitzung um 22:45 Uhr. 
 
 

Hart im Zillertal, am 22.08.2023 
 

 
Der Bürgermeister 
 
 
 
 
Der Bürgermeister-Stellvertreter 
 
 
 
 
Die Schriftführerin 
 
 
 
 
Der Gemeinderat 
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